
ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA  DO COMITÊ DO 1 
ITAJAÍ 2 

 3 
Aos dez dias de maio de dois mil e um, reuniram-se nas dependências do auditório do 4 
Parque Universitário Norberto Frahn, sito no Encontro dos Rios, no município de Rio 5 
de Sul, os membros do Comitê e demais convidados. Dando início aos trabalhos foi 6 
composta a mesa diretora por Sr. Hans Prayon – Presidente do Comitê, Deputado 7 
João Omar Macagnam representando o Governador do Estado de Santa Catarina, Sr. 8 
Arnaldo Ferreira – Vice Prefeito de Rio do Sul, Dr. Marcos Aurélio Vasconcelos de 9 
Freitas – Diretor da Agência Nacional de Águas, Prof. Wigand Egehrt, fundador da 10 
UNIDAVI – Universidade para o Desenvolvimento do Alto Vale do Itajaí, Professor 11 
Jaime João Pasqualini – reitor da UNIDAVI, Sr. Jaci Bortolon – Presidente da AMAVI- 12 
Associação do Municípios do Alto Vale do Itajaí. Após a composição da mesa foi 13 
procedida a execução do Hino Nacional. Desfez-se a mesa diretora para compor a 14 
mesa de trabalhos da Assembléia composta pelo seu Presidente Sr. Hans Prayon, 15 
Professora Beate Frank, Professora Noemia Bohn, Sr. Rolando Nunes Córdova, Sra. 16 
Sandra Momm Schult,. Dando continuidade aos trabalhos, o  Sr. Hans Prayon deu 17 
boas vindas aos presentes  e propôs a dispensa da leitura da ata da última 18 
Assembléia Geral, que foi aprovada por aclamação. Na sequência dos trabalhos o 19 
Chefe do Cerimonial Sr. Ronaldo Uller apresentou e aprovaram a ordem do dia. a) 20 
Leitura das comunicações : O Sr. Ronaldo Uller leu o Ofício do Procurador da 21 
República e o Ofício da Câmara de Vereadores de Timbó. b) apresentação do 22 
relatório de atividades e prestação de contas do Co mitê  do Itajaí do ano dois 23 
mil:  O Sr. Oscar José Graf, secretário executivo apresentou o movimento financeiro e 24 
o relatório de atividades. Não houve manifestação dos presentes. c) Discussão e 25 
votação da alteração do regimento:  de acordo com o art. 19 § 3° do regimento, 26 
houve quorum, procedeu-se o ritual para o início dos trabalhos de reforma do 27 
regimento interno com a distribuição, aos membros do Comitê, dos cartões para 28 
votação. Esclareceu-se que a votação será feita artigo por artigo, isto é, cada um dos 29 
artigos a ser alterado é apresentado, discutido e votado. As alterações propostas 30 
foram apresentadas pela Professora Beate e a votação foi conduzida pelo presidente 31 
Sr. Hans Prayon. 1- art. 3°, Incisos IX e X, não houve manifestação, aprovado por 32 
aclamação. 2 – Art. 5°, §1° - Grupo I Usuário da água: Manifestações - • titular do 33 
assento 43 questiona a exclusão da participação  das cooperativas como usuário de 34 
água, propondo a redução de sua representante para um . • Sr. JAIR Secretário Do 35 
Meio Ambiente da Prefeitura de Ibirama, defendeu a representação do Rafting como 36 
membro do Comitê .• Sr. Joselino de Souza - Sindicato do Trabalhadores Rurais de 37 
Taió questionou a sua exclusão do assento 40 devido as ausências anteriores. •   Sr. 38 
Gervásio Lira pediu para permanecer com as  duas vagas existentes hoje. • O Sr. 39 
Günter Buhr - Samae Blumenau - solicitou que todos os presentes refletissem para 40 
não olhar somente os seus espaços dentro do Comitê mas  analisassem o seu 41 
contexto. • O Sr Luiz Antônio - DEOH - defende que como o DEOH é um agente da 42 
Bacia para a prevenção de cheias ( Barragens), entende que sua participação como 43 
membro do Comitê seja no grupo III e não como usuário de água ( grupo 1 ) conforme 44 
proposta apresentada pela MESA. • O Sr. Herculano de Abreu - Procurador do Estado 45 
- pediu agilidade e objetividade na condução das discussões. Resultado da Votação : 46 
18 (dezoito) votos a favor , 14 (catorze) votos contrários e duas abstenções . Aprovada 47 
a proposta da Mesa . 3 - Artigo 5 - § 1º GRUPO II – População, organizações e 48 
entidades da sociedade civil - Resultado da votação : 29 (vinte e nove) votos a favor, 1 49 
(hum) voto contrário e 4 (quatro) abstenções. Aprovado a proposta da Mesa. 4 -  Artigo 50 
5, § 1º GRUPO III – Órgãos do Governo Federal e Estadual Manifestações : •O Sr. 51 
Júlio Teixeira - Secretário Adjunto da STO- defendeu a  permanência da vaga da STO. 52 
• O Sr. Jesse  - DNPM - defendeu a permanência da sua vaga. Resultado da votação : 53 
33  (trinta e três) votos a favor e 1  (um) contrário. Aprovada a proposta da Mesa. 5 - 54 



Artigo 5º § 5º Resultado da votação : 31 (trinta e um) votos a favor, 2 (dois) votos 55 
contrários  e 1 (uma) abstenção. Aprovado a proposta da Mesa. 6 - Artigo 20 56 
Manifestação:  • Sra. Berenice mencionou as leis federais e estaduais que acordam 57 
em 2 anos. Propostas  : Proposta I : “O Comitê do Itajaí será dirigido por um 58 
Presidente, eleito pela Assembléia Geral, para um mandato de dois anos, permitida a 59 
recondução“. Proposta II : “O Comitê do Itajaí será dirigido por um Presidente, eleito 60 
pela Assembléia Geral, para um mandato de dois anos, permitida a uma recondução “. 61 
Resultado da votação : 22 (vinte e dois) votos favoráveis a proposta I e 7 (sete) votos 62 
favoráveis a proposta II. Aprovada a proposta I. A aprovação  da proposta I altera o 63 
artigo 25 § 2º. d) A Professora Noemia apresentou o Estatuto da Fundação.  Votação 64 
para definição da Sede da Fundação. Proposta : Blumenau. Resultado da votação: 65 
Unanimidade. Houve a manifestação da FUNAI solicitando o reconhecimento para a 66 
questão do índio, após a qual inclui-se no referido Estatuto , no art. 5º o inciso VII – 67 
“Fazer constar no Plano de Recursos Hídricos da Bacia Hidrográfica do Rio Itajaí 68 
projetos ambientais voltados à Comunidade Indígena atingida pela construção da 69 
Barragem Norte.”  O estatuto da Fundação Agência de Água foi colocado em votação 70 
e aprovado por aclamação. A FURB, UNIDAVI e CELESC manifestaram - se como 71 
instituidores através da entrega  de suas  declarações de instituidores.  e) A 72 
Professora Beate apresentou o Programa de Recuperação da Mata Ciliar. Após a 73 
apresentação o programa foi colocado em votação , sendo aprovado por aclamação. f) 74 
Dando continuidade aos trabalhos, houve a entrega dos Certificados aos participantes 75 
da Semana da Água 2000. g) Assuntos Gerais : Fez uso da palavra o Deputado João 76 
Omar Macagnam que em nome do Governador do Estado teceu comentários a 77 
respeito do Convênio a ser assinado entre o Governo do Estado  e o Comitê do Itajaí 78 
com a finalidade de estruturar a Agência de Água. Por detalhes burocráticos o 79 
Convênio não pôde ser assinado, ficando para uma outra oportunidade. Dando 80 
continuidade aos trabalhos foi dado palavra livre aos presentes. O Sr. Marcos Aurélio 81 
Vasconcelos de Freitas - Diretor da Agência Nacional de Águas enalteceu o trabalho 82 
desenvolvido pelo Comitê onde reconhece articulação da sociedade organizada na 83 
bacia na busca da concretização do Gerenciamento Sustentável para a Bacia 84 
Hidrográfica do rio Itajaí . O Sr. Hans Prayon Presidente do Comitê, agradeceu a 85 
presença de todos e deu por encerrada a Assembléia Ordinária. Nada mais havendo a 86 
tratar, eu Oscar José Graf, secretário lavro a presente ATA que vai por mim assinada 87 
e pelo Presidente do Comitê .  88 


